



Isalo Raid

| MIORA
RAMANANTSOA

POUR METTRE EN RELIEF LA BEAUTÉ DU PARC DE L'ISALO

Le trail étant une valeur sûre de développement du tourisme, l'idée est surtout de « courir et découvrir en même temps la beauté du paysage de l'Isalo », nous partage Gilbert, qui réitère toujours l'indissociabilité entre le tourisme et le sport.

Le Raid de l'Isalo se positionne donc en tant qu'événement sportif, au-delà d'être tout simplement une activité touristique. C'est pourquoi Jean-Marie et Gilbert, raideurs expérimentés et fondateurs de RandoMada, ont organisé cette compétition ouverte à tous les adeptes de randonnée sportive. Les participants ont le choix entre différents circuits d'une distance pouvant aller jusqu'à 45 kilomètres.

Cette distance n'est sûrement pas des plus extrêmes, notamment pour les adeptes du raid, car figurez-vous que lors des éditions précédentes, les organisateurs proposaient même un trail de 120 kilomètres !

UNE RANDONNÉE SPORTIVE D'ENVERGURE INTERNATIONALE

La 15e édition de l'Isalo Raid s'est tenue le samedi 16 juillet dernier dans le Parc National de l'Isalo, dans la commune de Ranohira. L'association RandoMada qui propose des compétitions sportives chaque année dans plusieurs localités de renom à Madagascar est à l'origine de cet événement. Le co-organisateur Gilbert Rakotondrazaka s'est livré à travers cette entrevue avec New Magazine afin de mieux nous expliquer les enjeux de cette randonnée hors du commun.

UNE ÉDITION RÉUSSIE

Le Raid de l'Isalo a tenu cette année sa 15e édition. Les coureurs venant de toute l'île (Toliara, Fianarantsoa, Antananarivo, Antsirana, etc.) n'ont pas manqué ce rendez-vous annuel de RandoMada, sans oublier les participants étrangers venant des îles voisines, d'Asie et même des États-Unis.

« Pour cette fois, nous avons constaté une hausse remarquable du nombre de participants », s'est réjoui Gilbert. Si l'on ne s'en tient qu'aux nombres de « Finishers » comparés à ceux des éditions précédentes, nous avons enregistré une hausse des participations de 25 %.

Autre fait intéressant sur l'organisation : les récompenses remises aux gagnants sur le podium étaient bien plus qu'originales : des médailles en corne avec des rubans aux couleurs du drapeau national et des sculptures à l'effigie des sites touristiques malagasy. C'est un choix mûrement réfléchi pour valoriser l'artisanat ainsi que toute la richesse culturelle à Madagascar. Grand bravo pour l'idée !



RANOHIRA, CHALEUREUSEMENT IMPLIQUÉE DANS L'ÉVÉNEMENT

Une telle organisation a aussi profité à la commune de Ranohira, bien évidemment! L'affluence des participants, ne serait-ce que le temps de ce week-end, a permis aux établissements hôteliers d'apprécier un accroissement de leurs chiffres d'affaires. Concernant la restauration, le Raid a aussi permis de créer des sources de revenus aux différents petits commerces proposant de la street food qu'aux restaurants « gasigasy ». Même étant ponctuel, cet événement a pu donner un second souffle à l'économie de Ranohira, au grand plaisir de ses habitants.

Du côté organisateur, l'équipe était composée au total près d'une trentaine de personnes « bénévoles », tous issus de la localité de Ranohira, comme nous l'affirme Gilbert. À l'exception de « l'homme à tout faire » qui accompagne les fondateurs de RandoMada dans tout Madagascar et qui intègre naturellement le staff local lors de chaque événement à organiser.

« Pour la prochaine édition de l'Isalo Raid, nous comptons attirer plus de monde, à priori les touristes locaux. Pour nous, l'important est d'abord de faire découvrir Madagascar par les Malagasy !

Au niveau international, nous allons renforcer la communication pour cibler les intéressés, car on constate encore une faible participation des traileurs étrangers. Il convient toutefois de noter que Ranohira possède assez d'infrastructures hôtelières pour accueillir un nombre important de visiteurs.

La solution serait d'inviter des coureurs de renom ainsi que des journalistes de France, de la Réunion et de Maurice. Par ailleurs, certaines dispositions en faveur de la relance du tourisme devraient être prises, telles que la baisse des frais d'avion ainsi que la remise en état et l'amélioration des infrastructures pouvant faciliter l'accès à ces lieux incontournables de notre chère Grande Île ! »,

révèlent les organisateurs, sans oublier de citer les autres événements organisés annuellement par RandoMada comme le Marathon de Diégo ou encore le Nosy Be Trail.

Bienvenue dans l'aventure
RANDOMADA MADAGASIKARA
Trail - Rando - VTT
www.randomada.com

AU COEUR DU PARC NATIONAL
DE L'ISALO

RAID DE L'ISALO

LA MAGIE DU TRAIL À MADAGASCAR

RANDO	45 KM	25 KM	3 KM
-------	-------	-------	------

À CHACUN SON CHOIX

15 JUILLET
2023

MAIS LA MAGIE SERA LÀ

16^{ÈME}
EDITION

Madagascar National Parks

Le Relais de la Reine

MADAGASCAR
Treasure Island

MDA

ISALO
NATURAL PARK

JR Jardin Roy

EauVive
si pure, si nature

COLAS
MADAGASCAR

Mairie de
Ranohira

MADA-Digital

orange™

+261 32 04 155 61

88jmdaval@gmail.com

www.randomada.com

LES MOTS DE RANDOMADA EN TANT QU'ORGANISATION SPORTIVE

**N'oublions pas que le sport reste une éducation à part entière. Au-delà du physique, c'est aussi un dépassement de soi sur le plan mental. C'est un véritable contributeur au développement personnel.

**Mais surtout, le sport est l'un des meilleurs ambassadeurs du pays. Encourageons nos athlètes à aller au plus haut niveau. Leur renommée internationale participera à la promotion touristique de la Grande île. Alors vive le sport, et vive Madagascar !

Pour être classé « Finisher », il faudra arriver avant les délais impartis selon les différents parcours 😊

- ✓ Raid (15 h maximum)
- ✓ Semi-Raid (10 h maximum)
- ✓ Randonnée (allure libre)

"KARITAKA"

comme animation, qui est une danse atypique du pays Bara

